



Municipalidad
de Crespo

Discurso del
Sr. Presidente Municipal

Dr. Marcelo Claudio Cerutti

con motivo de la **Apertura del
Período de Sesiones Ordinarias
del Concejo Deliberante**

Crespo, Entre Ríos. | 10 de marzo de 2025.

¡Buenas noches! vecinos y vecinas de nuestro Crespo lindo. Estoy muy contento de dirigirme a ustedes, en esta ocasión especial, acompañado por la señora Presidente del Concejo Deliberante, Jacinta Eberle; el señor Secretario Legislativo; Concejales; funcionarios; legisladores; funcionarios que nos visitan de otras ciudades, empresarios, miembros de instituciones educativas deportivas y civiles. Extiendo también un cálido saludo a quienes nos siguen desde sus hogares.

Al iniciar este segundo año al frente de la intendencia, quiero expresar mi más profundo agradecimiento a cada uno de ustedes por la confianza depositada en nuestro equipo.

Juntos seguimos trabajando para un Crespo que cada vecino se sienta orgulloso de pertenecer, promoviendo el bienestar, el desarrollo y la unidad que nos caracteriza.

Nosotros, acá en Crespo, siempre nos sentimos como si fuera un mundo aparte. Y eso es porque sabemos de qué somos capaces. Nos caracteriza la pujanza, la pasión por hacer y por generar progreso. Sin embargo, estamos inmersos en un contexto más amplio, provincial y nacional, que necesariamente nos condiciona.

Todos hemos pasado un 2024 complejo en función del contexto nacional. Pero los momentos difíciles se campean mejor cuando se tienen las cuentas ordenadas, se administra con honestidad y austeridad, y se tienen claras las prioridades sociales. Por eso, la Municipalidad de Crespo cumplió con todas sus obligaciones y siguió adelante con las obras necesarias, teniendo en cuenta la limitación de recursos. Fue todo un desafío, teniendo en cuenta que tanto a nivel nacional, como a nivel provincial se inició un nuevo ciclo político, que esperamos nos traiga beneficios en función del esfuerzo realizado.

En ese marco es que debe evaluarse todo lo desarrollado durante 2024. Próximamente se podrá ver en nuestra página web el Informe de Gestión 2024 con todo lo realizado durante el año pasado.

La educación es la base de todo, con más y mejor educación vamos a poder asegurarnos un mejor futuro. Al invertir en educación, aportamos herramientas necesarias para desarrollar habilidades y conocimientos. Además, fomentamos la igualdad de oportunidades y el acceso a un futuro prometedor. Desde nuestra gestión estamos para acompañar y potenciar la educación. Desde los más chiquitos: en los jardines, las escuelas primarias, secundarias, la educación superior y también para aquellos que se forman en oficios.

El año pasado, nuestra ciudad dio un importante paso en materia educativa con la apertura de la Escuela N° 270 'El Redentor'. Este logro fue posible gracias al gran trabajo de servicio de la Congregación Evangélica de Crespo de la IERP, la Fundación Rayito de Sol y los papás de los chicos, con el acompañamiento activo del municipio. Durante el 2024, las clases se desarrollaron en un espacio brindado por la municipalidad. Pero hoy celebramos que los chicos de primer y segundo grado ya pueden estudiar en su propio edificio, ubicado en el Barrio Parque del Lago - Loteo Loma Hermosa, en terrenos donados por la administración municipal a la institución. Esto es una muestra clara de nuestro compromiso con la educación y el desarrollo de nuestra comunidad, sumando una nueva propuesta de escuela primaria.

Durante la gestión se ha trabajado en diferentes propuestas educativas universitarias para que las personas de Crespo y la zona tengan mayores posibilidades de acceder a opciones educativas acá, y que no tengan que irse de la ciudad, o viajar.

El año pasado comenzaron a cursar el primer año de la Tecnicatura Universitaria en Recursos Humanos dictada por la Universidad Nacional de Entre Ríos y también la Tecnicatura Universitaria en Mecatrónica dictada por la Universidad Tecnológica Nacional Facultad Regional Paraná. Este año comenzó una carrera muy demandada en el mercado y que tiene un gran interés entre los jóvenes: La Tecnicatura Universitaria en Programación dictada por la UTN. Estas carreras son realizadas gracias a convenios mantenidos entre el municipio y las universidades, permitiendo que actualmente cerca de 120 estudiantes puedan formarse en esas carreras, que desde este año llevan adelante su cursado en el edificio NIDO.

Nuestra ciudad tiene una identidad productiva única, con sectores clave que impulsan su crecimiento. Pero para que esta evolución sea sostenible, necesitamos trabajadores capacitados y preparados para los desafíos del presente y del futuro.

Por eso, desde nuestra gestión, apostamos a distintas capacitaciones laborales alineadas con el perfil productivo local para este 2025, brindando herramientas concretas para potenciar las industrias que generan empleo y dinamizan nuestra economía. Ya sea en el sector agroindustrial, en el comercio, en el turismo, en la tecnología o en los servicios, cada capacitación es orientada a fortalecer el tejido productivo de nuestra ciudad. Fueron 31 propuestas ofrecidas a lo largo del año pasado.

En junio del 2024, avanzamos en un hito más en la educación y formación profesional de nuestra comunidad y la región, con la apertura del 'Centro Municipal de Formación en Oficios y Tecnología'. La obra consistió en acondicionar uno de los galpones ubicados en la Estación de Ferrocarril que significó trabajos de pintura, readaptación de las conexiones

eléctricas y un muro intermedio para que se puedan dictar clases en forma simultánea. En el 'Centro Municipal de Formación en Oficios y Tecnología' ya se dictan cinco talleres, tres son en conjunto con el Consejo General de Educación (CGE) de Entre Ríos, como son las capacitaciones de soldador, electricista industrial e instalaciones eléctricas de energías renovables. Además, de otras dos propuestas a cargo de la municipalidad como son; herrería y electricidad domiciliaria.

En el 2024 asistieron más de 100 personas, incentivando la formación profesional y promoviendo el uso del espacio en un centro de aprendizaje y oportunidades. Esta obra implicó una inversión de \$7.500.000 que completa la oferta educativa y cultural en los barrios San Cayetano y Guadalupe. Ya que funciona junto al Centro Cultural 'La Estación' y al espacio de Primera Infancia 'Vagoncitos'. Generando un verdadero hito de transformación en la zona sur de la ciudad.

En el año 2025 daremos comienzo con un nuevo proyecto de aprendizaje, sumado a la recuperación del espacio de formación 'Ramón Averó' de calle Urquiza; en el que propondremos la 'Diplomatura en Interpretación Instrumental Orquestal' y también 'Capacitaciones en Formación Vocacional en Instrumentos y Canto', dependiente de UADER, con miembros de la Orquesta Municipal.

Para este 2025 se estará realizando la inauguración de un espacio de coworking, donde se dictarán capacitaciones relacionadas a economía del conocimiento, equipado con dispositivos de última generación, junto al apoyo del Polo Tecnológico de Paraná y Secretaría de Desarrollo Productivo y Emprendedor de la provincia de Entre Ríos

Estamos viviendo momentos históricos para nuestra ciudad, con proyectos que marcan un antes y un después, tanto en el presente como en el futuro de los crespenses. Desde nuestra gestión de gobierno, entendemos y promovemos la importancia de que todos los ciudadanos puedan acceder a distintas instancias de formación académica y de oficios, que se ofrecen en Crespo. Prueba de ello es que hoy, más de mil personas de Crespo y la región se capacitan en nuestra comunidad, apostando al crecimiento personal y colectivo. Porque creemos que la educación es la base del progreso, y acompañarla es garantizar un mejor futuro para todos.

Crespo es sinónimo de pujanza, y esa misma energía se refleja en el espíritu emprendedor de nuestra gente, nuestra ciudad es un semillero de emprendedores. Por eso, trabajamos incansablemente para promover el empleo y la inserción laboral, siendo un puente clave entre las empresas y los vecinos que buscan nuevas oportunidades para crecer y desarrollarse.

Desde la Subdirección de Empleo y Emprendedurismo trabajamos activamente para promover el empleo y la inserción laboral de nuestros vecinos. Durante el 2024, se concretaron 23 búsquedas laborales que conectaron a empresas y comercios con personas en busca de trabajo.

A través de la Oficina de Empleo, brindamos asesoramiento personalizado, acompañamiento y capacitaciones que fortalecen el acceso al mercado laboral. Programas como el de 'Entrenamiento para el Trabajo' y el de 'Inserción Laboral' permitieron que jóvenes y personas con mayores dificultades de empleabilidad accedan a su primer empleo y adquieran experiencia laboral.

También se impulsaron programas que fomentan la inclusión, como el de 'Promover Igualdad' para personas con discapacidad, y el de 'Empleo Independiente', que brinda apoyo económico a emprendedores para desarrollar sus proyectos.

En 2024 se llevaron adelante capacitaciones en temáticas como gestión empresarial, redes sociales, modelo de negocios y educación financiera. Además, junto a estudiantes avanzados de la UADER, brindamos asesorías gratuitas para emprendedores en buenas prácticas de gestión.

En conjunto con la provincia, llevamos adelante el programa de 'Microcrédito para microemprendimientos', para asistencia financiera, capacitación, asistencia técnica y empoderamiento social. Que ya se llevó a cabo durante el año pasado. Para este año, está proyectado largar 10 nuevas líneas de crédito para emprendedores.

Una de las premisas de esta gestión de gobierno, es incentivar el desarrollo emprendedor en nuestra ciudad. Por eso, a través de la realización de ferias en distintos momentos del año, generamos las condiciones para que los emprendedores de nuestra ciudad den a conocer sus productos. El objetivo es fortalecer a los emprendedores en estos eventos ya que son una vidriera de nuestro potencial productivo reflejando la cultura de trabajo en nuestra ciudad.

A lo largo de 2024 hemos desarrollado tres ediciones de la 'Feria Crespo Emprende' y en el mes de diciembre del 2024 en un trabajo en conjunto con el Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicios se realizó la Quinta edición de la 'Feria Navideña' durante 2 días. Con éxitos en ventas, tanto para comerciantes como emprendedores y con el acompañamiento de vecinos y visitantes de la región; logrando el objetivo

que es promover el desarrollo económico local y de disfrutar de las actividades.

Estamos convencidos que las 'Ferias Crespo Emprende' y 'Feria Navideña' se convierten en cada edición en el epicentro de la creatividad y el talento emprendedor de la región. Seguimos apostando a las 3 ediciones para el 2025, fomentando y fortaleciendo no solo a cada emprendimiento sino también al desarrollo local, turístico y de producción de nuestra ciudad.

Con el propósito de apoyar al pequeño emprendedor gastronómico, durante el año pasado se puso en marcha la Sala Comunitaria de Elaboración de Alimentos (INCEPA), un espacio diseñado para ofrecer a los productores locales las condiciones sanitarias adecuadas para la elaboración de alimentos en cumplimiento con las normativas vigentes. Donde se logra garantizar la inocuidad de los productos elaborados, y fomentar el desarrollo económico local gastronómico.

Actualmente hay siete grupos de emprendedores, de los cuales dos grupos son personas con discapacidad, que cuentan con el acompañamiento del Área de Discapacidad municipal. Todos se encuentran trabajando, cada uno de ellos lograron insertarse en comercios locales. Además, teniendo espacios para promocionar sus productos en la Fiesta Nacional de la Avicultura y la Feria Crespo Emprende.

En este año seguiremos fortaleciendo estas acciones, ampliando el acompañamiento a emprendedores, porque estamos convencidos de que el trabajo y el esfuerzo son pilares fundamentales para el crecimiento de nuestra comunidad.

La avicultura y el sector agropecuario son pilares fundamentales de nuestra economía local, y vamos a seguir impulsando su crecimiento. Sabemos que, detrás de esta actividad hay más de 1.500 familias que viven del trabajo en el campo, consolidando el arraigo rural como base del desarrollo de nuestra región.

Por eso, nos reunimos y trabajamos con la Asociación Civil Crespo Capital de la Avicultura, convencidos de que el trabajo conjunto es clave para enfrentar los desafíos del sector y fortalecer su potencial productivo.

Durante 2024, realizamos especial acompañamiento al sector apícola de la región mediante las actualizaciones del Registro Nacional de Productores Apícolas (RENAPA).

El Parque Industrial, es otro reflejo de nuestra cultura de trabajo, en continuo desarrollo, creciendo y siendo un faro del progreso en la ciudad. Durante el 2024 continuamos estrechando vínculo con las empresas ubicadas en el parque, buscando potenciar la capacidad productiva local.

La Comisión Municipal de Desarrollo, conformada por funcionarios del Ejecutivo Municipal, concejales y representantes de la Asociación Civil Parque Industrial Crespo, aprobó durante 2024 la radicación de dos nuevas empresas; también se autorizó la venta de tres nuevos lotes, por un total de cerca de \$40.000.000, de los cuales dos fueron destinados a ampliación de una empresa ya radicada y en el restante se llevará a cabo la instalación de una nueva subestación transformadora para mejorar la capacidad y calidad del suministro de energía eléctrica del Parque Industrial, siendo esto fundamental este desarrollo eléctrico para la radicación de nuevas empresas en el parque.

Asimismo, se autorizó la escrituración de seis inmuebles, la reserva de un lote para ampliación de una empresa ya radicada y se otorgaron exenciones de tasas municipales a tres empresas por el término de 10 años, como lo dispone la Ordenanza N° 09/96. Por otra parte, y pensando en el futuro del Parque Industrial 2, el Área de Expansión Industrial fue incorporada a los beneficios de exenciones municipales establecidos para el Parque Industrial.

En 2024, presentamos el '5° Relevamiento Económico Productivo del Parque Industrial Crespo'. Este relevamiento nos permite medir la actividad económica, generación de empleo, inversiones, requerimientos de capacitaciones, mano de obra y mejoras en infraestructura; información que además resulta importante para realizar gestiones ante diversos organismos y que nos permite que las políticas, programas o proyectos que nos proponemos desarrollar en el Parque Industrial se ajusten a su propia realidad.

Implementamos el programa 'Empresas en comunidad' en el cual estudiantes de escuelas locales y de la zona realizan visitas a empresas del Parque Industrial; donde conocen el funcionamiento de las mismas y aprenden sobre distintos circuitos productivos. Asimismo, se suma a la visita un recorrido por el Parque Ambiental de nuestra ciudad. A través de este programa, que continuará durante este año, se busca generar un vínculo estratégico entre el municipio y el Parque Industrial, abrir las puertas de las empresas a la sociedad y estudiantes, con el fin de mostrar cómo trabaja cada una de ellas, generar un acercamiento entre industria y juventud. En este primer año de implementación, se realizaron 11 visitas de distintas escuelas, donde asistieron en total 380 estudiantes.

Durante este año se trabajará mano a mano con las empresas del Parque Industrial, acompañando las necesidades de capacitación y formación de su personal. Generando obras, para mejorar la transitabilidad y conectividad del parque.

Creemos que es fundamental trabajar en políticas ambientales, fomentando el cuidado del ambiente y la preservación de los recursos naturales. Durante el 2024 se realizaron charlas talleres, en escuelas primarias y secundarias e instituciones. Entendemos a la educación ambiental, como base para adquirir estos conceptos, es por eso que desde el municipio estamos comprometidos en difundir las buenas prácticas ambientales y una buena gestión de los recursos/residuos. Durante el año 2024 visitaron el Parque Ambiental más de 1.500 niños, jóvenes y adultos de la ciudad y de otros puntos de la provincia.

En octubre del año pasado presentamos la Feria de Ropa 'Hacéla Circular'. Esta feria se enmarca en el Programa Recuperación de Ropa, una iniciativa que promueve la economía circular en nuestra comunidad. Es decir, es una invitación a reutilizar, reciclar y reducir -en este caso la ropa- para que otra persona pueda darle segunda vida útil. Una acción solidaria, que a su vez permite cuidar el consumo de recursos naturales y por ende disminuir la generación de residuos.

Durante el año pasado el Área de Salud Animal y Zoonosis organizó el taller 'Cuidado Responsable de Animales', dirigido a alumnos de 5° grado de escuelas primarias. El taller buscó sensibilizar a los estudiantes sobre la responsabilidad de tener animales de compañía, promoviendo el respeto hacia los seres vivos y el medio ambiente. Más de 350 niños participaron en este programa educativo, que refuerza la importancia de la relación

entre los niños y los animales, destacando sus beneficios para la salud y el desarrollo de una mayor empatía hacia los animales.

Además, se continuaron las acciones a favor de las mascotas durante 2024, incluyendo 1.068 castraciones y 559 vacunaciones antirrábicas de manera gratuita, así como campañas sobre adopción y tenencia responsable.

El 2024 marcó un hito en las políticas dirigidas a la juventud, apostando al crecimiento y la promoción de actividades que integren a todos los jóvenes de la ciudad y la microrregión.

El 'Programa de Becas' para estudiantes de nivel secundario, terciario y universitario, logró brindar apoyo económico para que más jóvenes puedan continuar sus estudios. Siendo otorgadas en el 2024: 121 becas para nivel secundario y 57 para nivel superior.

En el 2024, el Concejo Deliberante y el Área de la Juventud, se llevó adelante el Concejo Deliberante Juvenil, donde estudiantes secundarios pudieron participar activamente creando proyectos para la comunidad y conociendo este órgano democrático. El año pasado fue un año de reconocimientos, ya que el Concejo Deliberante Juvenil celebró su aniversario número 30 desde su creación.

Desde el Área de Juventud se seguirá trabajando con el Consejo Asesor del COPNAF, una iniciativa que nació el año pasado y que permite a los jóvenes involucrarse en la creación de proyectos y políticas públicas para los niños y jóvenes.

Desde el año pasado e impulsando la propuesta para este año, se mantendrán encuentros mensuales con los Centros de Estudiantes de todas las escuelas de la ciudad. Además, se trabajará con los estudiantes

universitarios para impulsar la creación de una comunidad que pueda satisfacer sus necesidades en nuestra localidad.

Desde el 2024, el Área de la Juventud funciona en un nuevo espacio, tras un convenio realizado entre la municipalidad y el club Ferro. Este espacio se está convirtiendo en un punto de encuentro clave, tanto para los equipos de trabajo del área como para los jóvenes que participan en el voluntariado ambiental, el voluntariado joven y otras iniciativas. Este año se ampliarán los horarios de apertura para que quienes necesiten un lugar para estudiar, desarrollar proyectos o reunirse, puedan hacerlo en un ambiente adecuado.

Así como en 2024, este año se trabajará en la 'Estudiantina' con los jóvenes de la ciudad. En esta oportunidad, se desarrollará una actividad ambiental a lo largo del año. Durante todo septiembre se desarrollarán las distintas actividades del evento. También se llevarán adelante cuatro Intercolegiales Deportivos y Culturales a lo largo del año.

Desde el Área de Juventud se seguirá apoyando a los jóvenes artistas de la ciudad a través de los 'Acústicos en el Pórtico', abiertos a todo el público, y sumamos actividades especiales para la temporada de invierno, brindando más espacios para que los talentos locales puedan mostrar su potencial.

Junto con el Instituto Becario, llevaremos a cabo 'El Becario en Escena', un evento que permitirá a los jóvenes artistas presentarse y concursar por becas de formación en disciplinas artísticas.

El Área de Juventud en conjunto con el Área de Salud Mental y Adicciones, impulsan el programa 'Responsablemente Divertido', enfocado en la

prevención de apuestas online inseguras y en el abordaje de consumos problemáticos.

Nuestra ciudad reconoce al deporte como una herramienta clave para la transformación social, capaz de integrarnos como comunidad, promover hábitos saludables y transmitir valores fundamentales que favorecen el desarrollo integral de las personas y de la sociedad en su conjunto.

No realizando el trabajo solo en el ámbito competitivo, sino también en el recreativo, con el fin de generar bienestar y mejorar la calidad de vida de todos los crespenses.

El inicio del año estuvo marcado por una destacada participación en las 'Colonias Municipales de Vacaciones', que incluyeron actividades para adultos mayores y personas con discapacidad.

'Verano Vóley' superó nuestras expectativas de inscripción, incorporando nuevas disciplinas de competencia como el newcom; además de nuevas actividades recreativas para las noches crespense de verano llamada 'Jugando Ando'.

A lo largo de este año, continuaremos ofreciendo actividades deportivas a través de nuestras Escuelas de Atletismo, Vóley y en los playones deportivos barriales.

A las propuestas existentes en Barrio Norte y San Cayetano, se sumaron el año pasado los nuevos espacios en Barrio San Isidro y Barrio Azul. También se ofrece acceso a la actividad física y recreativa a través del Centro de Educación Física N° 38.

En el 2024 el deporte le puso un gran colorido a la previa de la Fiesta Nacional de la Avicultura. Fue con una multitudinaria convocatoria en el

marco de la 'Maratón de la Avicultura'. También se llevó adelante la Maratón de las Escuelas en el marco del aniversario de la ciudad, que se llevará también adelante este año.

El año 2024 los deportistas crespenses brillaron en nuestra ciudad, en el país y el mundo, reconocimiento que se vio reflejado en la 'Fiesta del Deporte' que reconoció a nuestros deportistas. Ese mismo día se inauguró el 'Complejo de Alojamiento Deportivo y Sanitarios' en el 'Campo Municipal de Deportes Yapeyú', lugar emblemático, cuna de grandes embajadores deportivos que llevaron el nombre de nuestra ciudad a la cúspide del deporte mundial.

Esto se desarrolló en el marco del plan de 'obras de remodelación y ampliación edilicia en el Campo de Deportes Yapeyú', que se realizó y ejecutó en etapas. En primer término, se construyó el 'Punto Saludable', la ampliación del gimnasio y el depósito.

La última etapa consistió en la construcción del edificio que contiene 'Alojamiento Deportivo' que consiste en una planta baja con sanitarios públicos y una planta alta con dos habitaciones con capacidad para 24 personas. La infraestructura también cuenta en los dos sectores con baños adaptados para personas con movilidad reducida.

Este año estaremos continuando con acciones del 'Campo de Deportes Yapeyú', realizando la puesta en valor y también trabajando sobre el cerco perimetral.

A finales de este mes estaremos realizando la presentación de una nueva cancha de fútbol reglamentaria, iluminada y estará ubicada en el predio del ejército. Este espacio será utilizado por el CEF N°38, las escuela

primarias y secundarias de nuestra ciudad, con el objetivo de promover este tipo de deporte.

Nuestra cultura es parte fundamental de nuestra identidad, un legado invaluable que nutre nuestra mente y alma. Es el refugio que nos cobija y, al mismo tiempo, la fuente que enriquece la vida de nuestros vecinos, fortaleciendo los lazos que nos unen como comunidad.

La diversidad cultural que caracteriza a nuestra ciudad nos invita a explorar y celebrar una amplia variedad de expresiones artísticas, tradiciones y valores.

El 'Coro Municipal Del Centenario' y la 'Orquesta Sinfónica Municipal' realizaron más de 25 presentaciones durante el año 2024, en escenarios de gran prestigio dentro y fuera de la provincia.

Se destaca la interpretación de la obra 'Pinceladas de Rock – Vol. 1 y 2', cosechando aplausos y elogios en todas las localidades donde se presentó, además del rescate cultural de 'Canto a Entre Ríos', obra del compositor Linares Cardozo en formato sinfónico coral, que hicieron hace 50 años los Hermanos Cuesta junto con la Orquesta Sinfónica Provincial. Ambas obras se presentaron en el Centro Provincial de Convenciones de Paraná con más de 1.300 personas como público.

Permanentemente se suman nuevos integrantes tanto al coro como a la orquesta, llegando a 59 cantantes y 63 músicos respectivamente.

El 'Coro de Adultos Mayores: Sueño del Alma', es un espacio musical en las que personas de un importante sector de la sociedad, encuentran a través de la música y el canto un espacio en el que pueden socializar, encontrar momentos de contención y a su vez generar propuestas artísticas para la

ciudad y otras localidades. En el año 2024 realizó un total de 14 presentaciones en Crespo, localidades de nuestra provincia y Santa Fe.

La actividad teatral tuvo un año con un fuerte impulso y crecimiento. El 'Teatro para la Calor', en su primera edición, tuvo una amplia recepción de espectadores que disfrutaron de obras teatrales, en 6 jornadas de dos fines de semana. El festival se instaló en la ciudad y localidades vecinas, siendo referencia de la actividad teatral en la zona. Lo pudimos ver en esta nueva edición llevada adelante este año 2025.

Esta segunda edición de 'Teatro para la Calor' también fue especial ya que se desarrolló aquí en el renovado 'Salón Municipal'.

La remodelación comenzó en el mes de marzo y culminó en agosto de 2024, con intervenciones de renovación, acorde a los tiempos actuales y adaptado a los criterios y normas de seguridad e higiene, que permiten una mejor multifuncionalidad y utilidad para distintas actividades.

La planificación de la remodelación se llevó adelante tomando en cuenta charlas que se mantuvieron con integrantes de grupos de teatro y también con personas especializadas en iluminación, sonido y acústica, recabando informes al respecto. Estas intervenciones implicaron una inversión de \$28.000.000.

Con mucha demanda de las instituciones educativas de los distintos niveles, desde el nivel inicial hasta el secundario, el 'Museo Municipal del Centenario' tuvo una incesante actividad, con diversas opciones, desde musicales, teatrales y de recorridos, que atrapan el interés de todos los visitantes, logrando aprendizajes y experiencias de formas diferentes. Bajo el ícono 'El Museo te cuenta...' se integra al programa de integración

cultural Crespo y Aldeas Aledañas junto a la MICRA. También un proyecto de rescate histórico.

En el año 2024, visitaron el museo alrededor de 4.000 personas entre niños, jóvenes y adultos.

Tanto el 'IMEFAA' como el 'Centro Cultural La Estación', fueron generadores de espacios y talleres culturales que se dictaron además en diferentes puntos de la ciudad como el NIDO, Centro Comunitario 'Dr. Salustiano Minguillón', Centro de Adultos 'Blanca Rojas', Centro de Jubilados y el Museo Municipal.

En el año, se desarrollaron más de 50 talleres culturales y artísticos en los que participaron cerca de 1.500 inscriptos. Nuestra ciudad se destacó una vez más por la gran variedad de propuestas para el desarrollo artístico de todos los ciudadanos.

Los desafíos para este año apuntan a seguir consolidando a nuestra ciudad como referente zonal y provincial en cuanto a la actividad artística y cultural, fortaleciendo los espacios de formación permanente y generando nuevos eventos que convoquen a la participación no sólo de los crespenses, sino también de localidades vecinas.

A lo largo del año pasado se han realizado distintas propuestas artísticas, como los 'Domingos en el Lago', el novedoso 'Acústicos en el Pórtico', 'Crespo Colecciona 2024', entre otros. Esta semana se suma una nueva propuesta artística, 'Gustito a Verano'. En el 'Anfiteatro del Lago', se podrá disfrutar de una gran jornada. Con espacios gastronómicos que estarán presentes para ofrecer la mejor y más variada oferta de platos con sabrosos sabores de nuestro país e internacional y números artísticos.

La 'Fiesta Nacional de la Avicultura' es mucho más que un evento: es una celebración de nuestra identidad, de nuestro orgullo local y de nuestra pasión por lo que somos. En Crespo, esta fiesta se erige como un homenaje a la producción avícola que nos distingue, a la fuerza emprendedora, a la creatividad de nuestros artesanos y a la rica cultura que nos une.

La organizamos con mucha dedicación entre la Municipalidad y la Asociación Civil Crespo Capital Nacional de la Avicultura, contando con el acompañamiento y aporte del sector privado y público.

En esta celebración exponemos los talentos, el esfuerzo y el compromiso de toda nuestra comunidad. Durante tres días, el predio ferial se llena de vida, con más de 140 stands que abarcan empresas, industrias, emprendedores y artesanos, reflejando el pulso de un pueblo que no para de crecer.

En la edición 31, la fiesta brilló con una propuesta gastronómica única, un patio cervecero que invitaba a compartir momentos de alegría, y un escenario principal que reunió a artistas de renombre como Uriel Lozano, Los Tekis y la Delio Valdez. Pero, además, el alma de Crespo se hizo presente en el escenario alternativo con la 'Peña Joven', donde los artistas locales, jóvenes talentos con mucha historia en sus corazones, demostraron lo que significa ser parte de esta tierra.

Con 34.000 personas vibrando al unísono, y más de 21.000 entradas vendidas, la fiesta dejó una huella profunda. También tuvimos el tradicional desfile tradicionalistas y contamos con dos concursos de pollo al disco, tanto el tradicional como el solidario que incluyó a las instituciones de nuestra ciudad, transformándose en una muestra del espíritu colaborativo que nos define. Y, con premios por un total de

\$13.000.000. Además, sorteamos un auto 0 km, contamos con clases de cocinas con destacados chefs y la colaboración del 'Voluntariado' que contó con más de 50 personas que se sumaron a trabajar y ayudar en diferentes aspectos organizativos.

En esta edición no solo celebramos nuestra avicultura, sino que reforzamos nuestro sentido de comunidad y orgullo. La Fiesta Nacional de la Avicultura es un reflejo de todo lo que somos: una ciudad que crece con el corazón en la tradición y los ojos puestos en el futuro.

Desde la 'Coordinación de Atención Ciudadana y Modernización' aplicamos durante todo el año, el programa 'Más Cerca del Vecino'. Es un canal de comunicación físico con el ciudadano, brindando respuestas e información ante consultas, reclamos o sugerencias. Esto representa un servicio para contribuir a la mejora del sistema de reclamos, con un sistema mejorado en la página web de reclamos y habilitando un número de whatsapp para estar más cerca del vecino.

Desde la 'Oficina Municipal de Estadística', en total se presentaron 45 informes técnicos a lo largo del año y se realizó por séptimo año consecutivo el Anuario Estadístico con los datos del año 2023. Esto representa una herramienta de gobierno abierto, ya que se recolectan datos de más de 50 organismos gubernamentales y no gubernamentales que dan cuenta de distintos aspectos de la ciudad de Crespo.

Por tercera vez, la ciudad de Crespo obtuvo el 1º puesto en el ranking del 'Índice de Datos Abiertos de Ciudades Argentinas'. Nuestro municipio obtuvo el 100% de clasificación positiva en cuanto a la apertura de datos en todos los datasets que se evalúan desde la Fundación Conocimiento Abierto, que trabaja en democratizar el acceso a la información y la calidad institucional. Reafirmamos nuestro compromiso con estas

herramientas esenciales para mejorar las gestiones de gobierno abiertas y transparentes.

A partir del trabajo articulado entre la Municipalidad de Crespo y la Red de Innovación Local (RIL), en el año 2024 implementamos por primera vez en la administración municipal, el tablero de gestión de proyectos. Esto, permite a los integrantes del equipo de gobierno visualizar información agregada del cumplimiento de los objetivos, metas de gestión y también, registrar y dar seguimiento las actividades clave de los proyectos, su presupuesto, el equipo que lo lleva adelante y sus avances.

En el cierre del ejercicio 2024, logramos alcanzar un resultado de superávit, un logro que adquiere aún mayor valor considerando el desafiante contexto macroeconómico nacional.

Este resultado fue posible gracias a una gestión responsable y austera de las cuentas públicas.

Quiero destacar que el 44,21% de los recursos municipales provino de nuestra propia jurisdicción, es decir, del cumplimiento y compromiso de cada uno de ustedes, los vecinos de Crespo.

Por eso, quiero felicitar y agradecer profundamente a cada crespense que con esfuerzo y responsabilidad cumple con sus obligaciones. Este superávit no es solo un número; es la demostración del compromiso colectivo que caracteriza a nuestra comunidad. Esto es Crespo, esto es lo que somos: una ciudad que avanza gracias al trabajo y la responsabilidad de su gente.

En nuestra gestión, el acompañamiento a la primera infancia, la niñez, la adolescencia y la familia es una prioridad, y por ello seguimos fortaleciendo políticas de cuidado, protección y aprendizaje.

A través de la 'Escuela para Padres', promovemos la crianza responsable y positiva, brindando herramientas para que las familias puedan establecer hábitos saludables, resolver conflictos y construir vínculos basados en el respeto. En el 2024, realizamos cinco encuentros en los que participaron más de 150 padres del 'Centro de Ayuda al Niño' y los Jardines Municipales.

En materia de prevención del bullying, avanzamos con talleres en clubes y escuelas primarias, complementando esta labor con la obra teatral 'Bullying a escena', que incluyó un espacio de reflexión y material educativo para seguir trabajando la temática en el aula.

Desde el 'Área de la Mujer', seguimos acompañando a mujeres que han atravesado situaciones de violencia, mediante el grupo psicoeducativo 'Proyectándonos', donde 29 mujeres participaron este año en encuentros que fortalecen la autoestima y promueven el empoderamiento personal.

Asimismo, continuamos con el 'Grupo Psicoeducativo para Varones', un espacio que busca brindar herramientas para que quienes ejercieron violencia puedan modificar sus conductas y mejorar sus vínculos familiares y sociales. El año pasado se realizaron 44 encuentros, con la participación de 30 varones.

Nuestro compromiso es seguir acompañando, protegiendo y promoviendo el bienestar integral de cada persona en nuestra comunidad. Como así también el bienestar de nuestros adultos mayores mediante una estrategia de envejecimiento activo y protección, brindando espacios de encuentro, aprendizaje y recreación.

Durante el 2024, desarrollamos diversos talleres recreativos, culturales y cognitivos que fomentan la participación y el desarrollo personal de nuestros adultos mayores.

En nuestra ciudad, trabajamos para garantizar la salud y el bienestar de la comunidad desde un enfoque integral, abordando aspectos físicos, sociales y emocionales.

El 'Banco de Medicamentos Municipal' permitió facilitar el acceso a medicamentos para personas en situación de vulnerabilidad. Entre mayo y diciembre se recibieron 210 donaciones gracias al compromiso solidario de la comunidad.

El 'Punto Saludable' se trata de un espacio interdisciplinario que promueve hábitos saludables, prevención de enfermedades y bienestar integral. Durante el año se dictaron: los talleres de '5 días para dejar de fumar' con 18 participantes, el taller de 'Manejo del estrés y ansiedad', con 67 participantes. Además, se realizaron 36 entrevistas individuales y 6 encuentros grupales para brindar acompañamiento personalizado.

Estas acciones reflejan nuestro compromiso con el cuidado integral de la salud, brindando herramientas para que cada vecino pueda alcanzar una mejor calidad de vida.

El año pasado se comenzó con el 'Rincón de escucha' consultorio adolescente.

Con este proyecto se busca sumar una nueva propuesta al 'Plan Municipal de Prevención en consumo problemático y adicciones'. Se trata de un espacio de consultoría, una profesional (Psicóloga), quien de manera

itinerante recorre las escuelas secundarias de la ciudad, siendo un nexo con el espacio de 'Primera Escucha en Adicciones' que funciona en los centros de atención primaria en salud del municipio.

Año a año desde las Áreas Mujer y NAF realizamos acciones que permitan prevenir y sensibilizar en las problemáticas que trabajamos día a día. Algunas de estas acciones se realizan en fechas claves que se dedican a la reflexión y el trabajo sobre la temática. Otras acciones, tienen que ver con demandas de las instituciones o con temas que emergen en la coyuntura social del momento y que son requeridas al área. En el año 2024, se entregaron en total 160 'Becas Laborales del Área de la Mujer' y se continuará durante este 2025.

En los 'Espacios de Primera Infancia' contamos con 4 jardines municipales, con salas para niños de 1 a 3 años. Acompañamos el desarrollo integral y apostamos a la estimulación, mediante las propuestas desarrolladas por el personal docente. Además de Educación Física y Educación Musical, implementaremos talleres de Expresión Corporal y Estimulación del Lenguaje.

En una tarea en conjunto, entre el Ejecutivo, el Concejo Deliberante y el Juez de Paz, el año pasado se trabajó en la habilitación municipal de los geriátricos de nuestra ciudad. Logrando la regularización de geriátricos y continuando el trabajo para que aquellos que no cumplan con la normativa puedan hacerlo.

En nuestra gestión, hemos dado un paso importante para proteger los intereses de nuestra comunidad respecto a los terrenos del Destacamento de Vigilancia Cuartel Crespo del Ejército Argentino.

Luego de que el Gobierno Nacional, a finales del año pasado incluyera el predio en la lista de inmuebles a la venta, iniciamos gestiones conjuntas con el Gobierno de Entre Ríos para que dichos terrenos no sean adquiridos por privados, sino que pasen a manos del Estado Provincial o Municipal.

En este marco, mantuve una reunión en Buenos Aires con el presidente de la Agencia de Administración de Bienes del Estado (AABE), Nicolás Pakgojz; el secretario general de la Gobernación de Entre Ríos, Mauricio Colello; y el secretario de Asuntos Políticos, Julián Maneiro. Tenemos el firme compromiso del gobernador Rogelio Frigerio de acompañar esta gestión para garantizar que el predio sea transferido al Gobierno Provincial y Municipal, protegiendo así los intereses de los clubes que desarrollan sus actividades deportivas en ese espacio y las distintas iniciativas locales proyectadas para ese lugar.

Tras un encuentro virtual con autoridades de AABE, conseguimos que los terrenos del Ejército no vayan a subasta pública. Esto significa que el Estado Municipal o Provincial podrá comprarlos directamente, lo que representa un paso clave para proteger este espacio tan importante para nuestra ciudad.

Sabemos que esto es solo el inicio. Ahora estamos en una nueva etapa de trabajo en conjunto con la provincia para la definición de los próximos pasos. También estamos en diálogo con el ejército para coordinar el uso del predio, resguardando las actividades de los clubes y buscando adquirir los terrenos para el municipio

Este es un desafío que asumimos con responsabilidad, porque estamos convencidos de que estos terrenos son parte del futuro de Crespo.

Un momento histórico para los crespenses fue la inauguración de las viviendas con ladrillos PET el año pasado. Nuestro compromiso con la política ambiental se ve cristalizado en hechos. Fueron las cuatro primeras viviendas sociales edificadas en Entre Ríos y en Argentina, con ladrillos a base de pet triturado que cuentan con la correspondiente certificación de aptitud técnica para su uso expedida por el Centro Experimental de la Vivienda Económica (CEVE).

Para este complejo municipal, ubicado en Avenida Los Constituyentes y Los Talas del Barrio Guadalupe, se utilizaron aproximadamente 33.000 ladrillos de PET. Cada 30 botellas se crea 1 ladrillo pet que pesa 1.800 gramos y se realizan en nuestro Parque Ambiental.

Con la misma mirada sustentable se realizó el año pasado la primera mesa de madera plástica, elaborada desde el Parque Ambiental, en las obras y acciones en la puesta en valor en la 'Plaza del Guardagujas'. Para su fabricación, se emplearon 38 tablas de madera plástica, hechas con más de 20.000 tapitas.

A lo largo del año pasado llevamos adelante un programa de Puesta en valor y Reparación de parques y plazas existentes de nuestra ciudad. Interviniendo en la 'Plazoleta de la Mujer', la Vía Aeróbica de Stronatti y biciesenda, 'Plaza Loma Linda', 'Plaza Barrilete de Sueños', 'Plaza Las Margaritas', 'Plaza del Progreso', 'Plaza del Guardagujas', 'Plaza Sarmiento', 'Parque del Lago' y se comenzaron a intervenir 'Parque Evita', 'Parque de calle Jauretche y María Elena Walsh', 'Parque Centro Cultural La Estación', 'Parque del Sol' y 'Parque en calle Maipú'.

Continuamos con la implementación del programa participativo 'La Plaza de Mi Barrio', que consiste en la mejora a través de equipamientos, juegos, luminarias, arreglo de veredas y forestación en los parques y plazas de la

ciudad. En el 2024 se implementó la séptima edición de este programa, interviniendo e inaugurando las remodelaciones en 'Plaza San Lorenzo', resultado de un trabajo colaborativo de los vecinos, quienes se sumaron a las reuniones en instancias participativas, enmarcada en el programa 'La Plaza de Mi Barrio', donde definieron que la prioridad en las remodelaciones y obras nuevas sea el mantenimiento y cuidado del gran espacio verde de vegetación que dispone la plaza. Las obras y acciones en la plaza llevo la inversión de un poco más de \$30.000.000. A lo largo de este año volveremos a implementar este programa participativo en nuestra ciudad.

La vía aeróbica es un espacio de esparcimiento para nuestros vecinos, próximamente estaremos realizando mejoras y mantenimiento de la misma. Llevando adelante la pavimentación de distintos tramos, pintura y señalización, como así también mejoras en el equipamiento urbano y mejoras en los juegos y estaciones de deportes.

El año pasado se realizó la colocación de más de 500 luminarias LED en la ciudad. Sin embargo, estamos al tanto que no alcanza, por esa razón en estos días se licitó para adquirir 200 luminarias más para realizar recambios y estaremos licitando el pedido de más luminarias.

En el 2024 continuamos trabajando en el pavimento por consorcio y administración. Estas obras de pavimento permiten la integración de la trama urbana vial. A lo largo del año se logró estar al día con los consorcios de ahorro previo que cumplían con la normativa para ser pavimentados. Para este año es nuestro compromiso seguir cumpliendo con aquellos consorcios que cumplen con el porcentaje indicado en la ordenanza para su pavimentación

Invitamos a los vecinos a sumarse al 'Sistema de construcción por consorcio de propietarios frentistas por ahorro previo' ya que es una modalidad para que los crespenses podamos seguir concretando la pavimentación de las calles de nuestra ciudad.

Continuaremos a lo largo de este año con un fuerte trabajo en el mejoramiento de las calles de la ciudad, mejorando la transitabilidad, también el paso peatonal para mayor accesibilidad con la construcción de rampas en esquinas de la ciudad.

Estaremos generando mejoras en el ordenamiento del tránsito, sobre calles Yrigoyen, Seri y Moreno con estacionamiento a 45 grados, creando, modificando y mejorando las dársenas de estacionamiento.

Venimos reemplazando las calles de broza de la ciudad utilizando el Basalto Triturado de Destape, un estilo de piedra que mejora la transitabilidad de las calles. A lo largo de 2024 se utilizaron más de siete mil toneladas en las calles de la ciudad. Lo continuaremos haciendo durante este año.

El año pasado se llevó adelante el recambio Cañerías de Servicios de Agua y Cloacas. Esta obra permite mejorar y optimizar los servicios públicos, evitando fugas y roturas, mejorando el servicio. Reemplazando las viejas cañerías de Asbesto cemento por PVC.

Se realizó el reemplazo de cañerías cloacales: 140 metros en calle Entre Ríos, 270 metros en calle Chaco, 100 metros en calle Rodríguez Peña y el recambio de cañerías de desagües cloacales de calle Rivadavia entre Sarmiento e Yrigoyen, unos 300 metros. Esta obra soluciona los problemas de desborde de la cañería colectora al desagüe pluvial, disminuyendo los malos olores e inconvenientes en la zona.

A lo largo de este 2025 está contemplado continuar con el recambio de cañerías cloacales en la ciudad, sumando la automatización de las estaciones elevadoras, generando una optimización en el sistema de la red cloacal.

En estas semanas se estará finalizando las obras del canal de desagüe pluvial del Barrio Azul, en el tramo comprendido desde el puente ubicado en el Acceso Presidente Perón hasta calle Italia. Se trata de 100 metros entubados, en cuatro tramos de 25 metros cada uno. Un contrapiso inferior, mampostería lateral y una losa superior, que a su vez servirá de senda peatonal a futuro. Es una obra que jerarquiza y amplía la canalización ya realizada en su momento en la gestión anterior, para evitar las inundaciones en el Barrio Azul.

Desde el inicio de nuestra gestión, nos propusimos avanzar con un plan de trabajo que permita mejorar la calidad de vida de todos los crespenses, de forma equitativa y organizada. Así fue que pusimos en marcha el programa 'Mi Barrio en Obra', una iniciativa que parte de escuchar a la comunidad, recorrer cada sector de la ciudad y analizar los datos que relevamos en la 'Oficina Municipal de Estadística', para saber cuáles son las necesidades prioritarias en cada barrio.

Durante el 2024, este programa tuvo su eje de acción en la zona sur de nuestra ciudad, trabajando en los barrios San Cayetano, Guadalupe y Azul.

Donde se busca generar mejoras en la infraestructura vial, con el mantenimiento y reparación de calles, la ampliación y modernización del alumbrado público, colocando luminarias LED para mayor seguridad y eficiencia. Trabajos en espacios públicos, como plazas, parques y playones deportivos, donde se realizan tareas de forestación, mejoras en los juegos y reparación de cercos perimetrales; y acciones en seguridad vial, como la

pintura de sendas peatonales, la instalación de reductores de velocidad y el mantenimiento de la cartelería. Como así también intervenciones ambientales, promoviendo la separación de residuos, el cuidado del arbolado y otras acciones para preservar el entorno.

El programa 'Mi Barrio en Obra' refleja nuestra convicción de que el desarrollo urbano se construye con planificación, escuchando a los vecinos y trabajando con información precisa. Atendiendo tanto las urgencias del día a día como las transformaciones que garantizan un mejor futuro para todos. Es por eso que este año continuaremos con este programa en distintos barrios. Seguimos trabajando juntos, porque Crespo se construye entre todos.

Hace un año iniciamos una nueva etapa en todo sentido, con un equipo nuevo, joven, con mucha energía para darle a Crespo todo lo que necesita. Somos conscientes de los reclamos que nos hacen día a día, en la calle, en los barrios, en las redes. Vamos a ir cumpliendo con todo lo necesario sin poner en riesgo la salud de nuestras finanzas. Hacer lo contrario sería un acto de demagogia e irresponsabilidad, ajeno a los valores que cultivamos históricamente los crespenses.

Trabajamos para hacer de Crespo una ciudad cada día mejor. Porque más allá de los colores políticos, todos los que estamos aquí compartimos un mismo compromiso: el bienestar de nuestra comunidad.

Tenemos mucho por contar, pero -sobre todo- mucho por hacer. Y eso es lo que nos moviliza cada día: trabajar, con entrega, con pasión y con la convicción de que cada esfuerzo suma para construir el presente y el futuro que soñamos.



Vamos a seguir poniendo el cuerpo, el alma y la mente al servicio de esta gestión. Porque honrar el mandato que nos dieron los vecinos es nuestra mayor responsabilidad, y lo haremos hasta el último día de nuestro gobierno.

Confiamos en que el camino es el del esfuerzo compartido, el del diálogo y el del respeto. Y estamos seguros de que, si trabajamos juntos, Crespo seguirá creciendo con la fuerza de su gente.

¡Muchas gracias!